

SUSCRICION:
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extrangero. 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Reduccion y Administración, calle del Progreso, num. 4, 3.º 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea por 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª 50 céntos.—En la 4.ª 25 céntos.—En la 5.ª 15 céntos.—En la 6.ª 10 céntos.—En la 7.ª 5 céntos.—En la 8.ª 2 céntos.—En la 9.ª 1 cénto.—En la 10.ª 50 céntos.—En la 11.ª 25 céntos.—En la 12.ª 15 céntos.—En la 13.ª 10 céntos.—En la 14.ª 5 céntos.—En la 15.ª 2 céntos.—En la 16.ª 1 cénto.—En la 17.ª 50 céntos.—En la 18.ª 25 céntos.—En la 19.ª 15 céntos.—En la 20.ª 10 céntos.—En la 21.ª 5 céntos.—En la 22.ª 2 céntos.—En la 23.ª 1 cénto.—En la 24.ª 50 céntos.—En la 25.ª 25 céntos.—En la 26.ª 15 céntos.—En la 27.ª 10 céntos.—En la 28.ª 5 céntos.—En la 29.ª 2 céntos.—En la 30.ª 1 cénto.—En la 31.ª 50 céntos.—En la 32.ª 25 céntos.—En la 33.ª 15 céntos.—En la 34.ª 10 céntos.—En la 35.ª 5 céntos.—En la 36.ª 2 céntos.—En la 37.ª 1 cénto.—En la 38.ª 50 céntos.—En la 39.ª 25 céntos.—En la 40.ª 15 céntos.—En la 41.ª 10 céntos.—En la 42.ª 5 céntos.—En la 43.ª 2 céntos.—En la 44.ª 1 cénto.—En la 45.ª 50 céntos.—En la 46.ª 25 céntos.—En la 47.ª 15 céntos.—En la 48.ª 10 céntos.—En la 49.ª 5 céntos.—En la 50.ª 2 céntos.—En la 51.ª 1 cénto.—En la 52.ª 50 céntos.—En la 53.ª 25 céntos.—En la 54.ª 15 céntos.—En la 55.ª 10 céntos.—En la 56.ª 5 céntos.—En la 57.ª 2 céntos.—En la 58.ª 1 cénto.—En la 59.ª 50 céntos.—En la 60.ª 25 céntos.—En la 61.ª 15 céntos.—En la 62.ª 10 céntos.—En la 63.ª 5 céntos.—En la 64.ª 2 céntos.—En la 65.ª 1 cénto.—En la 66.ª 50 céntos.—En la 67.ª 25 céntos.—En la 68.ª 15 céntos.—En la 69.ª 10 céntos.—En la 70.ª 5 céntos.—En la 71.ª 2 céntos.—En la 72.ª 1 cénto.—En la 73.ª 50 céntos.—En la 74.ª 25 céntos.—En la 75.ª 15 céntos.—En la 76.ª 10 céntos.—En la 77.ª 5 céntos.—En la 78.ª 2 céntos.—En la 79.ª 1 cénto.—En la 80.ª 50 céntos.—En la 81.ª 25 céntos.—En la 82.ª 15 céntos.—En la 83.ª 10 céntos.—En la 84.ª 5 céntos.—En la 85.ª 2 céntos.—En la 86.ª 1 cénto.—En la 87.ª 50 céntos.—En la 88.ª 25 céntos.—En la 89.ª 15 céntos.—En la 90.ª 10 céntos.—En la 91.ª 5 céntos.—En la 92.ª 2 céntos.—En la 93.ª 1 cénto.—En la 94.ª 50 céntos.—En la 95.ª 25 céntos.—En la 96.ª 15 céntos.—En la 97.ª 10 céntos.—En la 98.ª 5 céntos.—En la 99.ª 2 céntos.—En la 100.ª 1 cénto.

AÑO XXVII Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, sábado 6 de Febrero de 1897 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 6.087

CRÓNICA MADRILEÑA

Nieves abundantes en el Norte; escarchas y desbordamientos de ríos en el Mediodía, y en todas partes, hambre miseria y desesperación.

Dos guerras y la casi completa pérdida de una cosecha no eran males más que suficientes para que la situación de España fuera por demás angustiosa, y viéndonos un invierno crudo, que paraliza las labores de los campos y las obras de las ciudades y esteriliza las fuentes de riqueza.

¡Maldito, maldito invierno! No se conforma con que sus rigores aumenten nuestras necesidades, y sus rudezas imponen la inmovilidad á los brazos que llevan al hogar el pan nuestro de cada día; cree que sus crudezas no nos proporcionan grandes dolores al descargar golpes de muerte sobre los doloridos cuerpos de nuestros enfermos crónicos, y sus escarchas y avenidas ahogan las esperanzas de los agricultores; cree que nos martiriza poco con sus días tristes y fríos, y en sus humedades y helados cierzos conduce los gérmenes de muertes y penosas enfermedades.

¡Y que viéndole rodeado de tan terrible séquito, haya quien se muestre indiferente ante sus rigores!

Sin corazón debemos creer al que así opina, porque si su estómago no padece los dolores del frío y del hambre, sordo é inhumano debe ser si no escucha ni siente los lamentos de los que sufren.

Triste es decirlo, sí; pero hay muchos que viven en ese criminal indiferentismo, porque año tras año vemos á las aguas de los ríos arrasar las cosechas; año tras año se nos presenta el llamado problema de la miseria, y en días como los que corren, en la prensa aparecen líneas que dicen: «La recaudación obtenida por el ministro de Hacienda en el primer semestre supera á igual período del año anterior en pesetas 26.126.392», al lado de otras que hablan de embargos para pagos de contribuciones, de robos de cargas de pan, de motines producidos por el hambre y de emigraciones alarmantes.

Todos sabemos y estamos hartos de decir que el frío es el peor enemigo del pobre, y, sin embargo, trascurren años y el problema continúa sin resolver, y presentándonos cada vez más grave.

La resolución tomada por el Alcalde de San Sebastián, contra las representaciones de *La Pasionaria*, ha servido de motivo á los autores dramáticos para dar la voz de «á defenderse.»

Doña Perfecta, *Juan José*, *El señor feudal*, *La tierra baja*, en distintas localidades habían sido prohibidas sus representaciones, atentando con tal arbitrariedad los intereses de los respectivos autores, y últimamente el viejo, pero siempre aplaudido drama de Leopoldo Cano, es víctima del capricho de un monterilla que coloca en muy mal terreno á una de las poblaciones que están obligadas á seguir las corrientes de la sociedad fin de siglo.

Las autoridades que toman esas determinaciones, alegarán las razones que quieran para justificar sus providencias; pero con su conducta no consiguen otros resultados que evitar un ingreso justo en las bolsas de media docena de honrados ciudadanos.

Al disponer tales prohibiciones, dicen hacerlo en nombre de la moral.... en otras partes es donde hay que buscar el remedio; otras son las formas que

el buen juicio aconseja para combatir con éxito el mal.... hartos estamos de saber que la prohibición descarada es causa de punzantes deseos.

El Alcalde de la Capital de Guipúzcoa dice que por ser del municipio el teatro, puede hacer en él mangas y capirotes; ó lo que es lo mismo, que los concejales elegidos por el pueblo y los intereses de este, le importan menos que el canto de un grillo.

Una comisión de autores se ha dirigido al ministro de la Gobernación para que ponga coto á los desmanes de quien se inmiscuía en lo que no le corresponde; si nada consiguen, según se dice, la resolución está ya tomada; se negaran los permisos para las representaciones, cualquiera que sean las obras, en los teatros cuyos dueños exijan supresiones en los repertorios.

Aunque el público va al coliseo envuelto en pieles y abrigos de lana, como si tratara de neutralizar los efectos de una temperatura siberiana, la Sociedad de Conciertos ha comenzado su temporada de primavera.

Dios pague á los profesores que la forman sus buenas intenciones. Saben que nos ahoga la nostalgia de los días primaverales y que los espíritus no pueden con tantas tristezas, y adelantan la inauguración de sus veladas para darnos música, que haurienta las preocupaciones que matan.

El principio no ha sido malo; y aunque para todos hubo aplausos, el pianista Malats fué el héroe de la jornada. Se le aplaudió el *Tercer concierto* de Berlioz y el *Carnaval* de Sehumann; y como compensación á las ovaciones que se le tributaron, nos hizo escuchar unas variaciones sobre la *Mandolinata* de Saint-Saens y un trozo de una composición, de que es autor, titulado *Impresiones de España*.

El abandono y la baja temperatura que reinaba en «La Comedia», desaparecieron al fin, pues Mariano de Vela le dió la obra que ha sido para ese coliseo algo así como la estufa que caldea y el panal de miel ofrecido á infinidad de personas que se afanan por ser las primeras en saborear los dulzores.

Don Quijote de Madrid ha hecho el milagro de sacar á «La Comedia» del sopor en que yacía; no tiene para ello grandes méritos: pero sí se le apreciarán reparando en lo mal que hoy anda la dramática española.

La obra tiene algún que otro insignificante lunar; más está escrita en galanos versos; tiene abundancia de sanos pensamientos, y los resortes teatrales han sido tocados con el comedimiento preciso. Sus personajes carecen de falsedad y el desarrollo de toda la trama es lógico é interesante.

En la «Zarzuela» también hubo su mijáta de acontecimiento con el estreno de la *Boda de Luis Alonso*.

Sus padres son Javier de Burgos y el maestro Jiménez, é inútil es decir que el éxito fué ruidoso y que hay obra para rato.

El sainete sirve para presentar tipos y costumbres genuinamente gaditanos, y para que un inspirado compositor lleve al pentágono notas coloristas que recuerdan la tierra de las pescadillas y de las bocas.

En resumen: una obra inspiradísima y agradable que dará mucho dinero á sus autores, particularmente en Andalucía.

Julio Abril.

3 de Febrero de 1897.

POLITICA EUROPEA

Estamos frescos en toda la extensión de la palabra. Enero se ha despedido con una temperatura digna del Norte de España.

Cuando los filántropos que se ocupan de escribir sobre las necesidades del cuarto Estado, en confortable gabinete, bien comidos y bien abrigados, piensan en el cuchitril sin estera y casi sin cama, en que sus patrocinados esperen que abonance el tiempo para jugarse la vida en un andamio, deben sentir cierto remordimiento de ocuparse tanto de la filosofía y tan poco del Catecismo.

No abomino de los que escriben sendos párrafos y hacen sabrosos discursos sobre el presente, el pasado y el porvenir de las clases obreras; pero entiendo que, más que estas manifestaciones, han menester el carño práctico, traducido en socorros.

La clase jornalera de Madrid atraviesa una crisis muy grave, y la de Andalucía otra muy tremenda.

Cuando los pueblos piden pan y trabajo; cuando los hechos son, no los destruyen sus causas, y no hay que argumentar, sino dár soluciones prácticas.

En la situación por que el país atraviesa con las guerras de Cuba y Filipinas, cualquier trastorno interior, por pequeño que sea, podría convertirse en gravísimo.

Por eso la agitación carlista tiene mucha importancia; el manifiesto de Loredán—que Manifiesto es, aunque se ha llamado acta política—si fuera el anuncio de un movimiento, tendría grandísima gravedad.

Los que, cuando hablan de los carlistas, dicen que son cuatro sacristanes, pierden su tiempo lastimosamente. Una agrupación que sostiene sus ideales sesenta y cinco años, transmitiéndolos de padres á hijos; que ha puesto sobre las armas en distintas ocasiones un ejército organizado, es un factor importantísimo en la política española.

Si la bandera carlista la hiciese apoyar Don Carlos en España por un ejército de 80,000 austriacos ó 80,000 rusos, el problema carlista no sería problema; pero como son españoles los soldados carlistas, estos 100,000 hombres deben pesar algo en la balanza de la política española. Del patriotismo de todos hay que esperar que no se aumentarán las desventuras de la Patria.

Afortunadamente la cuestión cubana toma mejores direcciones, y á pesar de todos los infundios que diariamente salen de Nueva York, hay algo en todas las corrientes que demuestra que vamos camino de la paz.

Las impacencias, la pasión política, las suspicacias, pueden hacer mucho daño, y no he de contribuir yo á aumentar un mal que soy el primero en deplorar.

En la política general del mundo, la que en el moderno argot se llama la *dúplíce*, tiene grandísima importancia, y quién sabe si á la influencia de Rusia, cuyos hombres de Estado están dando pruebas de gran inteligencia, se debe que el Japón no ayude á Filipinas, y que los Estados Unidos que contaban con esta ayuda, para apretar á España, tengan que humanizarse en la cuestión cubana.

¿Cómo, de qué manera, por qué caminos ha buscado España una acción diplomática? Ni lo sé yo, ni lo saben las agencias, ni ha inspirado al público que se ocupa de política; pero la acción existe. Y al tiempo.

El alza de nuestros valores es un síntoma evidente: el dinero, que á los pobres les parece muy mal criado, es, sin embargo, un gran político.

A pesar de todas las dificultades por que atravesamos, el país sigue trabajando y cada día se aclimatan en Madrid y en provincias nuevas industrias.

España está muy mal juzgada en cuanto á sus aficiones industriales y trabajadoras; en fundición, en tejidos, en cerámica, en papelería, en muchas manifestaciones industriales, y principalmente en la crianza y fabricación de vinos y licores, nuestro país ha dado grandes pasos en los últimos años: en América, en toda la América latina, las marcas españolas, son ya mas conocidas que las extranjeras. Pero es moda preferir lo que no es español, como es moda suponer que nuestra patria lo espera todo del milagro y de la lotería.

Repito lo que he dicho muchas veces: soy de los que tienen fé en el porvenir de España, y no quiero seguir en este orden de consideraciones, no digan ustedes que dogmatizo con demasiada frecuencia.

Preocupábase los círculos políticos de las cuestiones de Marina; se habla de la adquisición de nuevos barcos, y todos están conformes en que si hemos de conservar las colonias, nuestra Marina debe cuidarse mucho.

Se ha calmado la agitación producida por *El Imparcial* y el *Heraldo*; la peste bubónica parece no amenazar á Europa tanto como se creía; en el Ateneo continúan los estudios superiores, habiendo llamado mucho la atención la conferencia del señor Azcárate; se comenta la llegada del marqués de Apezteguía; en la Comedia se ha estrenado con muy buen éxito *Don Quijote de Madrid*; en la Zarzuela, Javier de Burgos y el maestro Jiménez han tenido un gran éxito con *La boda de Luis Alonso*; el Presidente del Consejo está mejor de su reuma; las Cortes no se reunirán hasta Mayo; no es cierto que Fabié haya inventado un nuevo explosivo; Vico se marcha á Andalucía, y yo, que tengo necesidad de permanecer en Madrid, deseo á ustedes menos frío y quedo, como siempre, atento y seguro servidor,

Garci-Fernández.

3 de Febrero de 1897.

Desde Madrid

Entre los pocos asuntos que hoy ocupan la atención de los políticos, sigue siendo el de las reformas el preferido.

Esto no obstante, hay otros que también merecen ocuparse de ellos y, aún que no con tanta asiduidad, así lo hacen muchas personas.

La crisis obrera por que Andalucía atraviesa ha vuelto á poner sobre el tapete una cuestión ampliamente discutida ya.

Cuál es el medio de evitar la miseria que en los meses de invierno sufren algunas comarcas? Mucho ha sido, repito, lo que con respecto á este particular se ha dicho, y nada lo que se ha resuelto.

La mayoría de los españoles en cuanto sobreviene una catástrofe cualquiera, recrimina al Gobierno por no haber evitado con tiempo que esta sucediese, sin pararse, en averiguar si el remedio se hallaba á su alcance. Por esto en la mayoría de los casos ocurre lo que en el presente.

Por que á esos obreros que hoy se hallan en la miseria, no se les puede evitar ésta sino señalándoles una pensión vitalicia para que puedan *alternar dignamente* sin trabajar, aunque si la pensión no era muy grande puede que tampoco fuese suficiente este remedio.

Todos sabemos el poco amor al trabajo que la mayoría de los españoles tenemos, y buena prueba de ello son las frecuentes huelgas con que por un motivo cualquiera nos obsequian las clases trabajadoras, y entendiéndose por clases trabajadoras todas aquellas cuyo trabajo es material.

Todos sabemos que mientras la industria y la agricultura nacional están harto necesitadas de brazos que á ellos se dediquen, las tabernas están siempre llenas y en ellas se consume gran cantidad de vino por aquellos mismos que después en la vía

pública solicitan del transeunte una limosna para dar de comer á sus hijos.

Y aunque, como digo, todos sabemos esto, cuando se dejan sentir los rigores del invierno pedimos para la plaga de mendigos que pueblan las calles, procedentes la mayoría de los templos de Baco, socorros al Gobierno; socorros que, de ser concedidos, contribuirían en gran parte á aumentar la holgazanería de los que, aptos para el trabajo, solo al vicio se dedican perjudicando así á los verdaderos pobres que al implorar la caridad lo hacen sólo por no morir de hambre.

Muy justo es que al desgraciado se le proteja, y así debe hacerse, pero contribuir á fomentar la gaudulería, mermando al mismo tiempo el socorro que á otros más necesitados corresponde, no es ni puede ser justo.

Por lo tanto, el único modo de corregir esto no es el que indica la mayoría, si no al contrario, moralicemos algo las clases menesterosas y, cuando los vicios hayan disminuido y se haya arraigado en ellas el hábito al trabajo, no tendremos que lamentar lo que todos los años en esta estación lamentamos.

Cafrán

3 Febrero 1897.

Entierro de la señora de Sagasta

Madrid 4.—Se ha verificado el entierro de la esposa del señor Sagasta.

En la casa mortuoria, al ser sacado el cadáver, se han producido escenas de dolor.

El cadáver ha sido colocado en una lujosa carroza tirada por ocho caballos, y adornada con las coronas mayores.

Seguían varios carruajes que llevaban las innumerables coronas dedicadas por los amigos políticos y particulares del señor Sagasta.

Presidían el duelo todos los exministros liberales, los parientes de la finada, capellanes, clero, los obispos de Sión y de Madrid-Alcalá y el señor Pidal.

Los balcones de la carrera que ha seguido el entierro estaban atestados, así como las calles del tránsito.

Formaban el cortejo el partido liberal en masa, un ayudante de la Reina y representación de los ministros.

Seguían infinidad de carruajes de las principales familias de Madrid, del Palacio Real, de los ministros y de casi todos los embajadores de las potencias que tienen representantes en la Corte.

La manifestación ha resultado muy imponente, y ha sido una prueba de las muchas simpatías que el señor Sagasta goza en Madrid.

El entierro se ha dirigido por la Cuesta de la Vega hácia la sacramental de San Lorenzo.

La corona de honor la ha enviado el Casino de Madrid.

El coche particular de la esposa del señor Sagasta iba cubierto enteramente de gasas.

LA MUERTE DE LA INFANTA

Traslado á Madrid

Madrid 4.—Ha salido de Sevilla el cadáver de la Infanta doña María Luisa Fernanda.

Extraordinaria concurrencia ha presenciado el acto de transportar el ataúd á la estación.

ENTRE PARENTESIS

LA CLAVE

En Manila tengo yo una verdadera amiga que así me cablegrafió: «Al fin y al cabo se dió con la clave de la liga».

Son prendas tan interiores las ligas, que uno no sabe sino... que son de colores, con broches, lazos y flores... Más, ¿dónde tendrán la clave?

Al fin llegué á descubrir, por noticias más directas que acabo de recibir, que es la clave... de escribir, y las ligas... ¡insurrectas!

Y me dicen de Manila que en tal clave no se estila escribir con c, ¿por qué? pues porque empiezan con c catolicismo y castila.

La cosa resulta mema.

Las tropas tributaron al cadáver los honores correspondientes.

El gobernador civil participa oficialmente la salida.

LO DE FILIPINAS

La campana decisiva

Madrid 4.—Un cablegrama de Manila al *Herald*, anuncia que se están ultimando los preparativos del ataque decisivo contra Cavite.

Hay vivísima expectación en la capital del archipiélago.

El general Polavieja estima que se encontrará tenaz resistencia.

Se ha establecido en Calandras una batería de cañones Hontoria.

El crucero «Castilla» servirá de hospital flotante.

El general Montojo, comandante en jefe del apostadero, trasladarase á bordo del transporte «Cebú» al campo de operaciones, para dirigir las operaciones con que la Marina secundará la acción del ejército de tierra.

El arzobispo de Manila ha ordenado rogativas para el mayor éxito de la campaña.

El general en jefe mantiene inquebrantable el secreto de sus planes; aunque ha empezado ya á la práctica.

Conferenció con los generales Lachambre, Galbis, Marina y Cornel, quienes salieron luego para ocupar posesiones que se desconocen.

Creese que el general en jefe saldrá con su cuartel general para Cavite el día 10.

Se supone que, mientras tanto, los generales Lachambre y Cornel habrán iniciado el avance desde nuestras líneas á occidente de Cavite, teniendo la posesión enemiga de Silang por punto de mira.

Crece el entusiasmo en Manila.

Parte oficial

Madrid 5.—Un parte oficial de Manila que comunica el Gobierno dice que una columna de infantería de Marina sorprendió al enemigo en el monte Cotug (Bataan) tomándole el campamento y haciéndole 15 muertos.

Cogió la tropa armas y municiones.

Se han presentado muchas familias en esa provincia de Bataan.

Se van concentrando fuerzas de todas armas en Calamba y Guadalupe.

En preparación de la campaña decisiva contra Cavite, se van colocando además depósitos de raciones y municiones, lo cual no puede hacerse con mayor rapidez por falta de medios de transporte.

Lo de Cuba

Noticias del 5
Máximo Gómez

Según un despacho de Paris, Máximo Gómez, al igual que el titulado gobierno cubano, se hallan dispuestos á no aceptar las reformas por más que las apoye el Gobierno de los Estados Unidos.

En el combate de Trinidad, en Pinar, nos hirieron 35 soldados, entre ellos el teniente de ingenieros Sr. Llorente.

Bien lo dice aquel refrán:
«Cada loco con su tema.»
Pero por ese sistema.
¿con qué letra escribirán?

Teniendo tal interés por escribir al revés del castilla ó castellano, no hallarán letras á mano para escribir... con los pies.

Ya es tarea, ¡caracoles!, que tiene cuatro hemoles el saber por dónde diablos hallan letras sin vocablos católicos ni españoles.

Lo que es con A, no hay tu tía, por tener esta inicial *alma, altar y Andalucía*, y con la B pasa igual: *¡Biblia, Bailén, bizarría!*

Conocida su tendencia, la D tengo la evidencia de que resulta inservible. *¡Dios, dignidad y decencia!* *¡Nada, que es incompatible!*

De la Habana

El general Weyler se propone salir pronto de Santa Clara para la Ciguanea, con objeto de buscar y batir á las fuerzas de Máximo Gómez.

La dinamita

Los rebeldes, según noticias que comunican de la Habana, han cometido una nueva barbaridad.

El tren de Guataco (Pinar del Rio), ha sido objeto de un atentado.

Los rebeldes han hecho explotar una bomba á su paso, habiendo destrozado la máquina exploradora.

La explosión ha herido á cinco soldados que iban en el vagón blindado.

También han resultado heridos el maquinista y varios paisanos.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Torta de bacalao
Solomillo asado
Anchoas fritas
Pollo trufado
Ensalada
Postres

Comida

Sopa mejicana
Cocido castellano
Gallina en pepitoria
Guiso de carnero
Merluza en salsa
Ensalada
Postres

Bolla trufada.—Abierto y limpio el pollo, se rellena de trufas y cubre con una lonja de tocino magro. Se pone al fuego en una cacerola que contenga un lecho de lonjas de tocino. Se rodea el pollo de carne magra cortada en pedazos, cebolla picada y zanahoria sazónándolo con sal y pimienta. Bájese con caldo desengrasado y se deja cocer durante el tiempo necesario y estando en su punto se sirve con una salsa.

Sopa mejicana.—Se pasan por manteca y sal regular cantidad de acederas, algunas hojas de lechuga y perifollo. Se moja con agua y añadiendo manteca se pone á cocer. Retirada de la lumbre, sazónese y trábese con yemas de huevos y queso, vertiendo todo sobre rebanadas de pan.

NOTICIAS

Hemos recibido una carta de Montagut, cuya extensión no nos consiente publicarla, en la cual se nos dá cuenta de los festejos celebrados en aquella población los días seis y treinta y uno del pasado, con motivo de la inauguración del nuevo campanario construido por la población y terratenientes á instancias del virtuoso cura párroco de aquella iglesia y autoridades, y de un magnífico reloj de torre regalo de los señores D. Pedro Antonio Torres y D. Fernando Puig Mauri, diputado que

De la E, poco diré,
porque es claro como el sol,
y eso cualquiera lo vé.
¡Evangelio y español!
¡Cualquiera toca á la E!

F, por lo de Fomento
la usó un ministro harapiento,
de esos que van en camisa;
¡más vió Fé y fusilamiento...
y la soltó más que aprisa!

La G les está vedada,
Gloria, grandeza, Granada...
y la H, por lo mismo:
Hostia, y honor y heroísmo,
¡como quien no dice nada!

Iglesia, ingenio... No es esa.
Tampoco les embelesa
la I. ¡La J tal vez?
No: Jesuista... ¡Rediez!
¡Y la jota... aragonesa!

Con todas sucede igual,
aun vistas ligeramente:
Ley, letanía, leñ,
Nazareno, nacional...

ha sido el primero por aquel distrito de Puigcerdá y que lo es el segundo con gran contentamiento de los electores todos.

Sentimos que el espacio de que disponemos no nos consienta dar á conocer íntegra la carta, ya que en ella se hace historia y se escriben los festejos con riqueza de detalles, pero conste que la alegría en el vecindario de Montagut es general, no solamente por esa mejora tan necesaria, cuanto porque ella se prueba el espíritu religioso y acrecentada fé de aquellos habitantes.

—Según leemos, está á punto de cerrarse el trato para la venta del Sardinero de Santander en diez millones de pesetas á una poderosa sociedad, que establecerá un balneario con el confort y el lujo de las más famosas playas francesas.

Componen esta sociedad el Sr. Eguilior y los marqueses de Urquijo, de Comillas y de Cayo del Rey, con la participación del Crédito Moviliario y otros capitalistas.

Propónense restar el contingente veraniego á las restantes playas del Norte.

—Nuestro respetable amigo el gobernador civil de la provincia D. Manuel Elola y su simpática hija Emma, estan recibiendo pruebas inequívocas de consideración de parte de la buena sociedad gerundense, muchas de cuyas familias han tenido el gusto de visitarles saliendo todas altamente satisfechas de la amabilidad y fino trato de los recién llegados.

También el señor Elola está recibiendo diariamente la visita de gran número de alcaldes y personas respetables de dentro y fuera de la capital pertenecientes á todos los partidos políticos, visitas que nuestro amigo agradece vivamente y á las que corresponde con la exquisita amabilidad que le distingue y que tantas simpatías le ha conquistado en el poco tiempo que está al frente de la provincia.

—Según un telegrama de Constantinopla, ha aparecido la peste en Djavacler, sobre la frontera de Persia.

La Junta de Sanidad ha ordenado medidas profilácticas.

Háse prohibido la entrada por Basora de las mercancías y viajeros procedentes de Persia y de la India.

Parece que la Confederación Internacional Sanitaria que va á reunirse en Venecia, adoptará medidas rigurosísimas de defensa contra la peste.

En principio, se propondrá á la conferencia, ó sea á las potencias europeas, el convenio de que sean detenidos temporalmente en el Canal de Suez todos los buques procedentes de la India, con objeto de que sean desinfectados y purguen cuarentena.

La Conferencia decidirá además sobre las proposiciones siguientes:

No permitir el paso por el canal, de los barcos que hayan tenido á bordo casos reales ó sospechosos, ó que lleven cargamentos fácilmente infectos.

Dicese que previéndose las objeciones de la Gran Bretaña, los delegados de algunas potencias llevarán á Venecia instrucciones radicales, hasta el extremo de proponer «boycotear» en toda Europa los bu-

y así sucesivamente.

Obediencia y oraciones,
Padrenuestro, patriotismo,
Querubín, quintas, razones
Redentor, santos, sermones,
soldados. ¡Siempre lo mismo!

¿Acaso alguna no goza de la misma condición?
Tabor, tropa, unión, unción,
Victoria, Visitación,
Zacarías, Zaragoza.

De todo lo dicho infero que del alfabeto entero ninguna letra han usado. Pero sí, que me he dejado una letra en el tintero, y esa la voy á decir aunque la liga se quemé. Cuando tengan que escribir *malayos*, tienen que ir forzosamente á la M.

C. Luis de Cuenca

ques ingleses procedentes de la India.

—La Dirección general de Obras Públicas ha ordenado que se activen los estudios para arrasar el peñón de Maquinenza.

—Telegrafía de Sevilla, que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado erigir un monumento á la duquesa de Montpensier.

Además ha tomado el acuerdo de colocar su retrato en el salón de sesiones.

Una comisión del citado municipio acompañará el féretro hasta el Escorial.

La infanta D.^a María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, dispuso en el testamento que se ha abierto en Sevilla, que á su muerte fuesen nombrados albaceas los señores Rodriguez Soto, marqués de Monasterio, Velarde, Lerdo de Tejada y el archipreste de Sanlúcar de Barrameda.

Resultan, por dicho testamento, declarados herederos la condesa de París y el infante D. Antonio y legatario de la tercera parte libre, el infante D. Luis Fernando de Orleans.

La difunta consigna en el testamento importantes sumas para obras benéficas.

—Dice *El Ampurdanés* de Figueras que, según tiene entendido, una acaudalada familia trata de levantar un bonito edificio en uno de los solares ganados á la ribera del *Galligans*, cuyo proyecto está á cargo del arquitecto de aquel municipio Sr. Azemar.

—Ha fallecido en Figueras el padre del concejal de aquel ayuntamiento D. Juan Fort.

—En el tren de la tarde de ayer pasaron con dirección á Malgrat, nuestros particulares y queridos amigos D. Alberto y don Pompeyo de Quintana, de donde regresarán á Torroella de Montgrí dentro de dos ó tres días.

Nuestros amigos, tan pronto tuvieron conocimiento del fallecimiento de la esposa del jefe del partido fusionista á quien les une una tan antigua como entrañable amistad, encomendaron á un amigo de esta capital la transmisión de este telegrama:

«Práxedes M. Sagasta
Madrid

Se unen al sentimiento del jefe respetado y del amigo querido

Alberto y Pompeyo de Quintana».

Nos consta que D. Alberto ha sentido profundamente el fallecimiento de doña Angelita de Sagasta, á la que profesaba inquebrantable amistad.

—El ilustrado juez del partido de Figueras ha publicado su notable obra *Ampurias*, demostrándose en esta la ilustración y espíritu investigador del autor.

—Los señores Grober y Compañía, á los cuales fué otorgada en 17 de Julio de 1894, una concesión de aguas del río Ter para usos industriales en el término de Besanón, han solicitado modificar el emplazamiento de la presa de toma de aguas, situándolo á unos cincuenta metros aguas abajo de la actual presa del molino de Benages.

—De nuestro colega *El Defensor del Magisterio*:

«En el número anterior dijimos que habian sido llamados por el entonces Gobernador interino señor de Torres, el Alcalde y Secretario del tristemente célebre pueblo de Selva de Mar, y hoy podemos consignar que les serian tan poco agradables las palabras que aquí hubieron de escuchar, que les faltó tiempo para ir á pedir la protección de ciertos personajes políticos de Figueras, consiguiendo una buena parte de lo que deseaban.

Hemos de creer que quien ó quienes han tratado de interceder en favor de dichos sujetos, no conocería la causa ocasional de los apuros que están pasando, pues no podemos suponer que si hubiesen tenido noticia de que Selva de Mar adeuda DOCE MIL PESETAS á sus maestros se hubiesen prestado á proteger la resistencia que tratan de oponer al ingreso de las mismas; pues aunque así fuera, para tranquilidad de los maestros nos cabe la satisfacción de consignar, que el nuevo señor Gobernador se ha enterado de todo, y ha asegurado que no se saldrán con la suya sean quienes fueren los que quieran apoyarles.»

No sabemos quienes puedan ser los hombres de influencia que puedan defen-

der el proceder del alcalde y ayuntamiento de Selva de Mar, ni creemos que la noticia que dá el apreciado compañero sea cierta, ya que podemos asegurar que la actual situación no existe más deseo que combatir la inmoralidad y la mala administración de los pueblos, cosas ambas que no sabemos hasta que punto pueden aquilatararse en el mencionado pueblo.

Hace tiempo que la administración del ayuntamiento de Selva de Mar es detestable, según lo mucho y malo que hemos oído contar: se debe al magisterio nada menos que cerca de doce mil pesetas; se desoyen los clamores de aquellos pobres seres entregados á la crueldad de un caciquismo degradante y denigrante; se desprecian las advertencias y mandatos de las autoridades superiores; se amenaza á los Delegados que éstas mandan, y se les recibe poco menos que á puntapiés; no se paga á la Hacienda un céntimo más que cuando la Hacienda emplea la fuerza para ello, y se desatienden todos los servicios con una frescura intolerable y á la cual hay que poner dique y completo coto.

Y como esto no hay quien lo dude y los hombres de la situación no quieren consentir que tamaños procederes se consientan por lo mismo que no entra en su programa ni en la sana honradez de sus intenciones, de ahí que pongamos en duda la interposición de esas influencias en pró de quienes tanto desacreditan la administración municipal, erigiéndose como especie de Cantón independiente sugeto á la única voluntad de una oligarquía diminuta.

—Han terminado las conferencias que sobre la nueva Ley de reclutamiento y reemplazo del ejército ha dado en el salón de sesiones de esta Diputación provincial, el ilustrado secretario de la misma D. Enrique Roca Nogués.

Dichas conferencias han acudido á oír las numerosas personas de esta ciudad, y unos ochenta secretarios de ayuntamientos de la provincia, habiendo sido objeto el señor Roca de muchas felicitaciones á las que unimos la nuestra.

—Se encuentra enfermo de gravedad el padre político de nuestro distinguido amigo el notable oculista D. Buenaventura Carreras.

Deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

—Las autoridades militares interesan la captura del soldado José Bataller Vendrell, natural de Montfullá.

—Ha sido autorizado para recibir dos cajas de pólvora el vecino de Figueras don Jose Vilert.

—Por faltar al reglamento de carruajes, ha sido denunciado por la benemérita el vecino de Rosas Ramón Romallach.

—Han ingresado en el manicomio de esta ciudad, las presuntas alienadas Dolores Morell Riera, de Lloret de Mar y Antonia José Bayer, de San Pedro de Osor.

—Se encuentra en Port-bou, donde tiene á su anciano padre gravemente enfermo, nuestro estimado amigo el comisario de guerra D. Julio Vinyas. Mucho celebraremos el restablecimiento del enfermo.

—Hoy practicarán la visita de cárceles los funcionarios de nuestra Audiencia provincial.

—Desde que comenzó la guerra de Cuba hasta el 30 de noviembre, y según los datos publicados por el titulado gobierno provisional revolucionario, los rebeldes han recibido 3.210.000 duros.

Las ciudades de Nueva York, Nueva Orleans, Filadelfia y Chicago, les han ayudado con 1.706.000 pesos, el estado de Massachusetts con 44.000 el de Nueva Inglaterra con 28.000, el de Nueva York con 54.000, el de la Florida con 70.000, el de Tejas con 60.000 y otros con 18.000.

Del extranjero han recibido 1.229.000 pesos, de ellos 160.000 de Inglaterra, 46.000 de Francia, 120.000 de España y 300.000 de Méjico y otras repúblicas del Centro y Sur de América.

—El día 13 del corriente volverá á reunirse en la diputación provincial, la comisión mixta de reclutamiento.

—Esta noche tendrá lugar en la sociedad «Las Odaliscas» el segundo baile de la temporada de Carnaval.

Es de presumir que la concurrencia será muy numerosa, pues justo es corresponder á los desvelos que la junta de dicha sociedad demuestra en favor de sus asociados.

—Ayer tuvo que ser curado en una casa de la calle de mercaders, un muchacho que montando un velocipedo tuvo la desgracia de caerse dando de cara contra una acera.

—Dentro de breves días empezarán con gran actividad los trabajos para la construcción de la plaza de toros que; como es sabido, quedará emplazada al final del campo de Marte, sitio conocido por «Font den Buscà».

Ya que de la plaza de toros hablamos, debemos decir que nos consta que un conocido fondista de Barcelona está en tratos con el propietario del *chalet* construido recientemente en dicho punto, para establecer en él un gran café-restaurant, que será montado con todo lujo y vendrá á llenar un verdadero vacío, pues en los alrededores de la ciudad, si bien no faltan *merenderos*, la verdad es que reúnen pocas comodidades.

—El doctor Ferrán ha comunicado al Ayuntamiento de Barcelona, que obra ya en su poder germen de la peste bubónica, y que ya ha empezado los estudios necesarios para poder utilizar en dicha capital el descubrimiento de Yersin, como medio curativo de aquella enfermedad.

—Hace pocos días se quejaba un colega local de que algunos grandullones habían escogido para *campo de maniobras* la plaza de la Independencia, en donde se dedicaban los inocentes á jugar á pedradas.

Ahora parece que el sitio que han elegido es la plaza de la Catedral.

Trasladamos la noticia al municipal de punto.

—Ha regresado de la Corte nuestro particular amigo el alcalde de la villa de Blanes, don José Roig y Pou.

—Algunas personas se quejan de que los chiquillos estropean el *parterre* que circunda el monumento á Alvarez de Castro.

Llamamos la atención de quien corresponde.

—Dos príncipes bavaros se han puesto á ejercer la medicina, pero otros príncipes han demostrado aptitudes para determinados oficios manuales.

El príncipe de Gales es zapatero; su hijo, el Duque de York, ha aprendido á hacer cuerdas en casa de un viejo lobo de mar; el Czar Nicolás II sabe dirigir un carro, sembrar y hasta segar; el Emperador Guillermo es un hábil cajista de imprenta; el Rey Humberto no sólo es zapatero de nuevo, sino que sabe igualmente remendar los zapatos viejos; el Rey Oscar de Suecia maneja el hacha con destreza y no cede en nada como leñador á Lord Gladstone y, finalmente, la Reina Victoria de Inglaterra es muy aficionada á hacer media. Hace unos días terminó una colcha de lana de punto de media, que ha regalado á un asilo de obreras de la isla de Wight para que la den á la mas anciana y mas merecedora de las asiladas.

—Por R. O. ha sido declarada firme y subsistente la resolución de este Gobierno de 5 de Agosto de 1896, declarando necesaria la ocupación de los terrenos en el

término de Terradas, para la construcción de un puente y rectificación de un camino vecinal de Albañá y San Lorenzo de la Muga á Figueras. Los propietarios interesados ante el Alcalde de Terradas para la designación de peritos que han de representarles, y cuyo perito ha de reunir las condiciones señaladas en la ley y reglamento de expropiación. La tal designación habrá de hacerse en el término de ocho dias al en que se haya notificado á los interesados por el Alcalde de Terradas, el que procederá á dicha designación.

—Hace poco ocurrió en un gran baile de Berlín la siguiente escena:

Un coronel se acerca á un subteniente recién salido de la Escuela que llevaba sobre el pecho como única condecoración, una gran placa guarnecida de diamantes.

«Dácidme, subteniente, ¿qué es lo que llevais ahí?»

«La condecoración de una orden, mi coronel.»

«¿Una condecoración de una orden! pero no es prusiana, yo no la conozco.»

«Es de una orden inglesa, mi coronel.»

«¿Toma, toma! ¿Y quién ha podido daros esa condecoración?»

«Mi abuela, mi coronel.»

«¿Vuestra abuela!—dijo el coronel saltando la carcajada.—¿Cómo se llama?»

«Su Magestad Victoria, reina de Inglaterra»—contestó el subteniente, que era el principe Alberto de Schleswig-Holstein, mientras que el coronel se eclipsaba todo corrido.

—Una comisión de secretarios de los Ayuntamientos de esta Provincia, ha acordado invitar á sus compañeros á tomar parte en una suscripción para obsequiar con un objeto artístico al ilustrado secretario de la Diputación Provincial, D. Enrique Roca, como muestra de reconocimiento por las conferencias que sobre la nueva ley de quintas ha dado á los mismos estos últimos dias.

—Está terminándose el replanteo de los árboles de la carretera de Barcelona en el trozo comprendido entre esta ciudad y «la Avelanada.»

—La empresa de nuestro coliseo, tiene anunciadas para la noche de hoy y tarde y noche de mañana, tres grandes funciones de zarzuela. En las de la noche se presentará ante nuestro público el barón de Carleodopol, rival de Onofroff, célebre hipnotizador.

Deseamos á los artistas y empresa un éxito.

—Ayer hubo un conato de incendio en la calle de la Rosa, á causa de haberse encendido el hollín de la chimenea.

Reuma. No hay uno que se resista á la eficacia poderosa, jamás desmentida del BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE.—Véndese en toda farmacia. R-31

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santa Dorotea virgen y mártir
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Hospicio
CÓRTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia en la iglesia del Hospicio.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos,

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO			Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES			Contado
Interior.				65 15		Almansa 5 por 100.			80 87
Exterior.				78 00		F. C. Francia 6 por 100.			91 87
Amortizable.			00 00			Id. id. 3 por 100.			51 62
Cubas, Emisión 1886.			96 00			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.			00 00
Id. id. 1890.			80 62			Orenses 3 por 100.			00 00
ACCIONES						BOLSA DE MADRID.			
Banco Hispano Colonial.				00 00		Interior.			65 10
F. C. Norte España.				26 15		BOLSAS EXTRANJERAS.			
Id. Tarragona Barcelona y Francia.				10 50		París (Giros.)			24 30
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.				00 00		Renta exterior.			63 87
						ACCIONES V. C. Norte España			102 00
						Londres.—Renta Exterior.			00 00
O r o						CUPONES—1.º Enero 1897.			
Centenes Alfonso.			22 00			Cubas.		23 00 por 100	benefi
Id. Isabel.			27 00			Exterior.		23 00 por 100	daño
Onzas.			24 00			Interior y amortizable		2 00 por 100	
De 4 \$.			23 50						
eD 2 \$.			20 50						
Pequeño.									

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	»	Omnibus.	8:39	»
De mercancías.	10:37	»	De mercancías.	12:43	»
Omnibus.	»	3	Mixto.	5:40	»
Expreso.	»	5:09	Correo.	7:35	»

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto).	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto).	5:40	»
Número 4.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:50 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.
Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.	

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	3:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	6:00	Número 5.	»	4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Febrero de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Febrero el vapor **AQUITAINE**

El día 26

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flegma y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Anticatarral Homeopático de García Cénarro.

Los gránulos de este específico curan sencillamente el *constipado*, la *tos perlinax* y *neurosis*, la *ronquera*, *irritación de garganta*, *grippe*, *fiebre catarral*, etc.—Es á la vez inapreciable la eficacia de este remedio como antídoto de los enfriamientos, evitando el desarrollo de la *pulmonía*, *anginas*, *erisipelas*, etc.—Frasco con instrucción, 2 pesetas. Abada, 6, Madrid.

Acreditados específicos homeopáticos del mismo autor.

	Pesetas		Pesetas
Antinervioso.	2	Para gastralgia.	2
Para almorranas.	2	» la gota.	2
» anemia.	2	» herpes.	2
» anginas.	2	» histérico.	2
» asma.	2	» indigestión de los niños.	1'50
» biliosidad.	2	» insomnio.	2
» blenorragia.	2	» jaqueca.	2
» catarro de los niños.	1'50	» intermitentes.	2
» idem de la vejiga.	2	» las lombrices.	2
» idem de la uretra.	2	» neuralgias.	2
» cólicos.	2	» oftalmías.	2
» dentición.	0	» raquitismo.	3
» diarrea.	2	» reuma.	5
» dispepsia.	2	» sarampión.	2
» dolor de muelas.	2	» la sífilis.	4
» erisipela.	2	» la tos ferina.	2'50
» estreñimiento.	2	» viruelas.	3
» flatulencia.	2	» verrugas.	2

La experimentación de estos remedios antes de haberlos dado á la publicidad y las muchas cartas recibidas despues, son su mejor recomendación. Para evitar falsificaciones, cada uno va en su caja precintado y se remiten certificados, enviando su importe en libranza ó sellos á la Farmacia especial homeopática de GARCIA CENARRO, Abada, 6, Madrid. 000

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Almanaque-Guía

DE LA

INMORTAL GERONA

PARA 1897

Este interesante libro contiene la Corte de Maria, las Cuarenta Horas para todo el año, el Santoral con las funciones religiosas que en cada día respectivo celebran sus Iglesias, su historia, sus monumentos, Empleados y horas de oficina del Gobierno civil, Diputación provincial, Delegación de Hacienda, etc., etc.

Véndese á peseta ejemplar en las librerías de Paciano Torres, Plaza de la Constitución, 9, y de Francisco Geli, Platería, 22.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrófulas*, *Eczema*, *Soriasis*, *Herpes*, *Liquen*, *Impétigo*, *Gota*, *Reumatismo*.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO

cura los accidentes sífilíticos antiguos ó recientes: *Úlceras*, *Tumores*, *Gomas*, *Erosiones*, así como el *Infatismo*, la *Escrófulosa* y la *Tuberculosa*.

En París, Casa J. FERRÉ, P.º 102, rue Richelieu, S.º de BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ALMANAQUE

BAILLY-BAILLIERE

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRACTICA

para 1897

TEXTO COMPLETAMENTE NUEVO

PRECIO EN RÚSTICA

1 pta. 50

Almanaque

Bailly-Bailliere

6 sea

pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica

MADRID

Bailly-Bailliere

PRECIO EN CARTÓN

2 ptas.

500 Páginas, 1.000 Figuras y 10 Mapas

REGALOS á los compradores del Almanaque Bailly-Bailliere.

- 1.º Una máquina de coser de la Compañía Fabril «Singer» Carretas 23 y 25 Madrid.
 - 2.º Un reloj de bolsillo de la importante fábrica Waltham, caja chapeada de oro.
 - 3.º Un magnífico barómetro de la casa viuda de Aramburo, Optico, calle del Principe, 12, Madrid.
 - 4.º Un gabán de género inglés, hecho á medida, por la casa Oliver, sastre, calle de Alcalá, 17, Madrid.
 - 5.º Una caja de vino amontillado P. P. y W. de las acreditadas bodegas de D. Pedro Domecq, en Jerez.
 - 6.º Diez suscripciones gratis de un año á LA ULTIMA MODA.
 - 7.º Un ejemplar de lujo del «Repertorio de todos los Juegos.»
 - 8.º Un barril de riquísimo vino de Valdepeñas de Eusebio Lopez y Jimenez, Unión, 47, y Castellanos, 12, Valdepeñas.
 - 9.º Un magnífico calorífero móvil de petróleo.
- Estos regalos serán adjudicados á los compradores que hayan acertado en los concursos abiertos entre todos los lectores. 000

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Paciano, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas artes, música, etc.